



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

musée de l'Histoire de France

Question écrite n° 96003

Texte de la question

Mme Joëlle Ceccaldi-Raynaud interroge M. le ministre de la culture et de la communication sur la création du musée de l'histoire de France. Annoncée par le Président de la République au début de l'année 2009, elle souhaiterait connaître l'état d'avancement du projet et la date envisagée de son ouverture au public.

Texte de la réponse

Le 12 septembre 2010, le Président de la République a annoncé la création de la Maison de l'histoire de France et son installation au sein du quadrilatère Rohan-Soubise à Paris. Le choix de ce lieu, facilement accessible au coeur de Paris, permet de consolider la vocation culturelle de ce site des Archives nationales, qui continueront à l'occuper. Conformément aux orientations des rapports de MM. Lemoine, Rioux et Hebert, qui ont éclairé sa conception, cette Maison de l'histoire de France, qui ne sera pas à proprement parler un musée, aura pour mission de rendre toutes les facettes de l'histoire de France accessibles à chacun, afin de questionner, faire réfléchir, et débattre autour de ses épisodes fondamentaux, dans une approche ouverte sur ses enjeux européens et internationaux. Tournée vers tous les domaines de la recherche historique, la Maison de l'histoire de France constituera un pont entre les chercheurs et le grand public. Elle sera l'occasion de porter un regard nouveau sur des institutions majeures du patrimoine français, grâce à un dialogue renouvelé entre historiens et historiens d'art. Elle se construira également comme une tête de réseau avec les nombreuses institutions dont le champ d'activité touche à l'histoire de France, musées et sites de mémoire qui, à travers tout le pays, pourront s'associer au projet. La Maison de l'histoire de France est entrée dans une phase opérationnelle, avec la création d'une association de préfiguration et d'un comité opérationnel de pilotage scientifique. Le comité d'orientation scientifique, installé le 13 janvier 2011, est composé de vingt personnalités scientifiques incontestables auxquelles il appartiendra de décider des contenus que proposera la Maison de l'histoire de France. Un prérapport a été remis le 16 juin 2011, qui permet de dessiner l'architecture et les partenaires scientifiques et culturels du projet. C'est sur la base des propositions de ce comité que sera définitivement arrêté, avant la fin de l'année 2011, le projet scientifique et culturel de la Maison de l'histoire de France. L'année 2011 a également été placée sous le signe de l'ouverture à la visite des jardins des hôtels de Rohan et Soubise, qui seront à la fois un lieu de promenade et de découverte de ces hôtels particuliers du quadrilatère, et d'une série d'événements de préfiguration, notamment autour du thème des origines de la France. Une exposition sera ainsi inaugurée au Grand Palais, en février 2012, permettant la présentation d'une sélection des plus beaux plans-relief de Vauban, actuellement en caisses aux Invalides. Dans le même temps, sera entrepris la réalisation d'un espace numérique donnant accès à un ensemble très vaste de ressources relatives à l'histoire de France. La Maison de l'histoire de France proprement dite devrait ouvrir au public en 2015.

Données clés

Auteur : [Mme Joëlle Ceccaldi-Raynaud](#)

Circonscription : Hauts-de-Seine (6^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 96003

Rubrique : Patrimoine culturel

Ministère interrogé : Culture et communication

Ministère attributaire : Culture et communication

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 14 décembre 2010, page 13431

Réponse publiée le : 25 octobre 2011, page 11329